



San Dámaso Papa.

Concluyen las cuarenta horas en S. Nicolas.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Aloc. Ast.

<i>Epocas.</i>	<i>Termómet.</i>	<i>Barómet.</i>	<i>Atmósfera.</i>	<i>Salí el Sol á las 7</i>
7 de la m.	8½ g.	28 p. 10 3 l.	Este.	y 15 m. y 48 s.
12 de dia	10 g.	28 p. 3 l.	O O.	se pone á las 4
5 de lat.	10 g.	28 p. 3 l.	SO.	y 45 m. y 20 s.

Lóndres 20 de setiembre.

Las cartas recibidas de Suecia están contestes en que hasta ahora Buonaparte, á pesar de sus esfuerzos, no ha podido conseguir que el gobierno sueco adopte lo que llaman *sistema continental*.

Los periódicos franceses (del 14) anuncian haber salido el 29 de agosto de Génova para Savona los cardenales Dugani, Fabricio Ruffo, Bayane, y Doria, habiéndose puesto igualmente en camino para Savona el arzobispo de Malinas, que llegó á Génova el 30.

El almirante Villaret Joyeuse ha vuelto á la gracia de Buonaparte, y ha sido nombrado gobernador de Venecia.

Mr. Joel Barlow, embaxador de los Estados-Unidos, llegó el 6 del corriente á Cherburgo con dos cónsules americanos.

Buonaparte, para probar á los franceses que las provincias de Cataluña y Aragon se hallan sometidas, dice en sus diarios que conforme á cartas de Madrid, su hermano José se disponia á visitarlas. (*Correo de Inglaterra.*)

La gazeta de Lóndres del sábado 7 de este mes, contiene cinco cartas escritas en ingles y dirigidas al conde de Lila, (Luis XVIII.) en las cuales se le hace la amenaza de apoderarse de su persona, ponerle en un batel y entregarle á Buonaparte, que ha ofrecido, dicen, titulo y estado de *duque* al que se lo entregue. Se sospecha que están escritas por prisioneros franceses. La gazeta ofrece 200 libras esterlinas (cerca de 200 reales) de premio al que descubra su autor.

Las cartas llegadas por la mala de Heligoland el 9 del corriente refieren, que continúa la marcha de tropas francesas hácia Polonia: por Saxonia han pasado muchos conductores de acémilas y equipages para la formacion de un campamento considerable.

La fragata de S. M. la Pomona dió la vela el 18 de julio de Malta para Constantinopla, donde recibirá á su bordo al embaxador que la Puerta Otomana envia á nuestra corte.

Escriben de Francia que Buonaparte ha enviado á Amberes 1000 prisioneros españoles a trabajar en los astilleros, pagándoles 3 sueldos diarios (cinco cuartos.)

Concluye la traduccion del Ambigu núm. 105 del monitor secreto número 20.

Creados por los vapores dañosos que se exálan de la tierra, desde luego han parecido como un punto luminoso que la vista de los hombres apenas podia percibir: despues se han extendido y han incomodado mas bien que deslumbrado nuestros ojos con su engañoso resplandor; desde luego han desaparecido, no dexando tras sí ninguna señal de su existencia. Ea pues, este astro á quien adora un vil rebaño de aduladores, que saludan pueblos esclavos, que parece quiere eclipsar al mismo Sol; este cuerpo luminoso á quien la débil vista de tantos mortales contempla como un planeta nuevo que va á dar nueva direccion al sistema fisico del mundo, se desvanecerá

como los cometas, que despues de haber paseado por los celestes cielos su engañosa luz, cesan de guardar el órden establecido y se pierden en un oceano de fuego.

No, no reynará esa rama, al rededor de la cual se presentan por órden del tirano, todos los cuerpos del estado. Si vive, será para ver la caída de su abominable padre, para maldecir el instante en que abrió los ojos, en fin para deplorar los crímenes que han convertido su cuna en un trono. Los tiranos son como los animales dañinos; pueden reproducirse, pero raro será que su linage prospere, habiendo opuesto la próvida naturaleza obstaculos saludables para la conservacion de las especies que son naturales enemigas de los otros seres vivientes. Es contra las miras de la providencia que el tigre salga á menudo de su cueva, y que se multiplique por los países poblados; no acontece sino por raros accidentes el que dexé el desierto, que esparza el horror en las alagüeñas praderas, que mezcle sus ahullidos con el canto de las aves ó que llene de sangre las hojas y la verdura. Lo mismo los monstruos que mantienen contra la especie humana una rabia activa, no parecen sobre la escena del mundo sino por tardías épocas, sino por inmensas distancias: y si se lee la historia se hallará que en toda la sucesion de los siglos, ningun tirano (cualquiera que hayan sido sus maldades) haya igualado á Bonaparte y que aun será necesario recorrer un período tan largo como el que se ha pasado antes de él, para que la naturaleza produzca un otro semejante. Ratificaos, franceses, no estais destinados á una vergüenza eterna, al espantoso tormento de ver esa raza mortífera gozar ó disfrutar sobre vosotros un imperio permanente, dar su nombre odioso á una dinastía, y perpetuar en los siglos la memoria de vuestros antiguos extravíos y de vuestra actual esclavitud. Tened por cierto, franceses, el pretendido Rey de Roma no reynará. Por un frances enemigo del tirano y del Corzo. (*Censor general.*)

Dia 13 á las 4 de la tarde se despachará balija para Mataró.

A las 9 de la mañana del dia 16 del corriente, en la plazuela de la Iglesia del convento de Religiosas de Sta. Magdalena se verificará la extracción de la rifa que con Rl. permiso ha de sacarse á fin de continuar con su producto la obra de la capilla destinada á la colocacion del incorrupto cuerpo de la Bta. Catalina Tomás. La alhaja que se rifa, es una cadena de oro de exquisito gusto con una cruz de filigrana, cuyo total valor asciende á 144 libras de esta moneda: el importe de cada cédula, 6 nombre 1 suel. 6 din. y se admitirán hasta el Domingo próxîmo á las 12 del dia.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en el Puerto de Palma.

De Algeciras en 5 dias el Javeque N. S. de los Dolores, su patron Pedro Moll mallorquin, con 2 pasajeros cargo de harina y balija de Cádiz. En idem el Javeque N. S. de los Dolores, su patron José nieto mallorquin, con 6 pasajeros y cargo de algodón, cacao, bacalao y balija.

De Gibraltar en 4 dias el Javeque Sto. Cristo, su patron Juan Martorrel mallorquin, con 10 pasag. y cargo de atun, y géneros de algodón. El Bergantin Dolfia, su capitan Antonio Amateu ingles, con cargo de tabaco. La Tartana la Bta. Catalina Tomas, su patron Juan Coll mallorquin, con 5 pasajeros y cargo de arina; y el Bergantin San Juan, su capitan D. Manuel de Arribunaga español, con cargo de algodón y palo campeche.

De Lisboa en 26 dias la Polacra N. S. del Rosario, su capitan D. Bartolome Camps catalan con cargo de bacalao y harina.

De Cambrils en 3 dias la Goleta la represa, su capitan Domingo Calcamlá ingles, con cargo de vino y aguardiente.

De Cullera en 3 dias el Laud del patron Juan Jordá mallorquin, con 5 pasajeros y cargo de aros de bota.

Teatro. Hoy se representa la comedia titulada: *La reconciliacion con tonadilla y saynete.*